



**Osteuropa-Experte und Historiker  
Publizist und Politologe**

Alexander Rahr zählt zu den namhaftesten Russland-Experten Deutschlands. Vor allem als Autor zahlreicher Publikationen über Russland und Eurasien erlangt der Osteuropa-Experte große Bekanntheit.

Geboren in Taipeh, aufgewachsen in den größten Metropolen der Welt, darunter Tokio, Brüssel, Frankfurt und München, studiert der Kosmopolit (\*1959) zunächst Osteuropäische Geschichte, Neuere Geschichte und Politik an der Ludwig-Maximilians-Universität in München. Zwischen 1977 und 1985 ist er als freiberuflicher wissenschaftlicher Mitarbeiter am Forschungsprojekt über die Sowjetelite für das Bundesinstitut für ostwissenschaftliche und internationale Studien in Köln tätig. Weitere Forschungen führen ihn an das Forschungsinstitut von „Radio Freies Europa“ nach München. Es folgen Auslandsaufenthalte in New York, Santa Monica und Russland.

1994 wird Rahr informeller Berater der Bundesregierung für Russland als wissenschaftlicher Mitarbeiter am Forschungsinstitut der Deutschen Gesellschaft für Auswärtige Politik in Bonn und Berlin. 1995 übernimmt er für 18 Jahre die Leitung des Russland/Eurasien Zentrums, das von der Körber-Stiftung, der Deutschen Bank und dem Ost-Ausschuss der Deutschen Wirtschaft getragen wird. Von 2012 bis 2015 ist er Senior Advisor der Wintershall DEA und Berater des Präsidenten der Deutsch-Russischen Auslandshandelskammer AHK. Seit 2015 ist Alexander Rahr Senior Advisor von Gazprom/Brüssel, Vorstand des Verbandes der Russischen Wirtschaft in Deutschland sowie Forschungsdirektor des Deutsch-Russischen Forums.

Er ist gleichzeitig Träger des Bundesverdienstkreuzes und des Ordens für Freundschaft Russlands. Er ist Ehrenprofessor der Moskauer Diplomatenschule und der Higher School of Economics in Moskau.

Alexander Rahr ist Herausgeber und Autor zahlreicher Publikationen in internationalen und wissenschaftlichen Zeitungen, Zeitschriften und Monographien. Er veröffentlicht unter anderem Biographien über Michail Gorbatschow (1986) und Wladimir Putin (2000) sowie die Bücher „Russland gibt Gas“ (2007), „Der kalte Freund“ (2011) und „2054: Putin decodiert“ (2018).

Als Mitglied des Valdai Klubs steht er im regelmäßigen politischen Austausch mit Vladimir Putin und anderen. Regelmäßig ist er als Kommentator und Experte zum Thema Russland im deutschen sowie im russischen Fernsehen, Radio und politischen Talk-Runden zu sehen. Alexander Rahr ist ein national und international vielgefragter Berater und Vortragsredner.

**Themen (Auswahl):**

- Russland
- Sicherheitspolitik
- Geopolitik und Geoökonomie
- Europäische Entwicklung
- Energie

**Veröffentlichungen (Auswahl):**

- 2054 - Putin decodiert: Politthriller, 2018
- Der kalte Freund. Warum wir Russland brauchen. Eine Insider-Analyse, 2011
- Putin nach Putin. Das kapitalistische Russland am Beginn einer neuen Weltordnung, 2009
- Russland gibt Gas. Die Rückkehr einer Weltmacht, 2008
- Wladimir Putin. Der Deutsche im Kreml, 2000
- Gorbatschow – der neue Mann, 1986